
宇都宮市立豊郷北小学校 市川 文人 

1 月 23 日(火)は，交通指導員さんを始め，地域協議会，自

治会，民生委員，各種ボランティア，給食調理員の代表の方々

をお招きして，「感謝の会」を開きました。 

児童代表の鈴木あこさんのあいさつでは，登下校の安全や

見守り，楽しい読み聞かせや美味しい給食へのお礼を丁寧に

述べ，支えてくださる皆様へ感謝の思いを届けました。 

また，招待者を代表して，堀川里恵様より「ありがとうは魔法

の言葉です。これからも，『ありがとう』を伝え合い，素敵な関

係を築いていきましょう。」と，呼び掛けていただきました。 

続いて，お手紙と花束の贈呈。「いつもありがとうございま

す。」「これからも見守ってください。」等，思い思いの感謝の言

葉を一言添えて，手渡しました。 

最後に，全員で「ありがとうの花」を 

合唱。感謝の思いを乗せた全校児童の 

歌声が会場一杯に響き渡り，あちらこ 

ちらにありがとうの花が咲きました。  

2月5日(月)の昼過ぎから 6日(火)の朝にかけ，宇

都宮市にもまとまった雪が降りました。 

5 日の下校の頃には，雪の降り方もやや強くなり心

配しましたが，子供たちは勇んで・・・というよりは，むし

ろ雪の中の下校を楽しんでいるようでした。しかし，何

が起こるか分からない雪中の下校。教職員も同行しな

がら学校を後にしました。横断歩道では，雪の中，いつ

ものように安全ボランティアの方が待っていてくださ

り，本当にありがたく，且つ勇気をいただきました。 

6 日は，早朝から雪かきです。教職員に混ざり「北の

おやじの会」の方々も力を貸してくださり，お陰様で子

供たちは安全に登校できました。 

登校した子供たちが目にしたの 

は，校庭に広がる一面の銀世界。 

その後は，勿論，雪遊びを満喫！ 

する子供たちでした。 

    

 

 

 

 

 

1月 12日(金)は，本校の「創立記念日」。今年

で143周年を迎えました。この日を記念し，地元

で活躍されている齋藤芳彦様をお招きして 1月 18日(木)に「創立記念集会」を開きました。 

齋藤様は，本校の卒業生であり，元PTA会長，学童野球のコ－チを歴

任され，現在は「農業ボランティア」として，稲作・畑作等で，多大なご尽

力をいただいています。 

講話の内容は，齋藤様が小学生だった頃，児童数が少なく「複式学級」であったことや冬は

水田に水を張りスケ－トを楽しんでいたことなど興味深い話が続き，子供たちは真剣に聴き

入っていました。 

また，PTA 会長を務められていた平成 11 年(1999 年)には，子供の安全確保のため「子ども 110 番の家」の看板

設置の依頼に歩き回られたことや宇都宮市の先駆けとして「学校水田」を設置し「田植え」や「稲刈り」ができるようにな

ったことなど，現在の活動につながる貴重なお話をうかがい，感謝の思いが膨らみました。 

豊郷北小学校の歴史と伝統を感じ新たな希望の一歩を踏み出す，素晴らしい「創立記念集会」となりました。 

 

1 月 24 日(水)の昼休みに，

毎年恒例の「みんなでピョンピョン跳びっ子大会(8の字跳び大会)」が開かれました。 

この日を目指し，体育の時間や休み時間に練習を重ねてきた子供たち。生憎の強風をも

のともせず，校庭は熱気にあふれていました。 

一分間の練習開始。回る縄の中を，一人ずつリズミカルに跳んでは抜けていきます。 練

習を終え，いよいよ本番スタ－ト！緊張が走ります。「用意，ピ－ッ!!」「イチ・ニイ・サン・シ

ッ・・・・」子供たちは，声を合わせリズムに乗ってピョンピョン跳んでいきます。後半は「ハイッ・ハイッ・ハイッ・ハイ

ッ・・・・・・」と，掛け声を変え，ますます勢いに乗っていきます。途中で引っかかっても「ドンマイ！」チ－ムワ－クもしっか

りと出来上がっていました。「ピ－ッ!!」三分間の熱戦を終え，新記録達成に「ヤッタ－！」と，歓声を上げるチ－ムもあれ

ば，思うような結果が出せず落胆するチ－ムも･･･。それでも，「心を一つ」にして精一杯回し，そして跳んだ子供たちの

姿は，一回り大きく見えました。以下，ブロックごとの優勝チ－ムです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やる気 がんばり 思いやり  

 学校だより   Ｒ6．2．13 

ﾎ-ﾑﾍﾟ-ｼﾞQR ｺ-ﾄﾞ 
ｶﾗ-版でご覧になれます 

143周年！「創立記念集会」 
 
 

みんなでピョンピョン跳びっ子大会！ 

心をこめて ～ 感謝の会 ～ 
 

《 優勝チ－ム 》 

☆ 低学年ブロック  めざせ新記録 楽しくパワ－ 150回 

☆ 中学年ブロック  メルトラマン           184回 

☆ 高学年ブロック  明太キムチ玉子牛丼        290回 

雪にも負けず 
 



令和 5年度 「うつのみや学校マネジメント全体アンケート」 結果について 
 
「 

市平均 豊北小 市平均 豊北小 市平均 豊北小 市平均 豊北小

1 A1
児童生徒は，他者と協力したり，必要な情報を集めたりして考え
るなど，主体的に学習に取り組んでいる。

90.7 90.8 95.8 95.5 88.8 89.6

2 A2 児童生徒は，思いやりの心をもっている。 90.5 93.6 96.9 100.0 93.4 92.9 96.9 100.0

3 A3
児童生徒は，目標に向かってあきらめずに，粘り強く取り組んで
いる。

88.9 91.7 94.9 95.5 82.0 81.5

4 A4 児童生徒は，健康や安全に気を付けて生活している。 92.5 92.7 94.8 100.0 90.2 90.1 99.1 100.0

5 A5
児童生徒は，自分のよさや成長を実感し，協力して生活をよりよ
くしようとしている。

89.6 91.7 95.4 90.9

6 A6 児童生徒は，英語を使ってコミュニケーションしている。 82.9 83.0 93.8 90.9

7 A7 児童生徒は，宇都宮の良さを知っている。 86.9 89.4 87.9 95.5 72.8 80.0

8 A8 児童生徒は，デジタル機器や図書等を学習に活用している。 88.6 90.8 98.4 100.0 85.6 87.8

9 A9 児童生徒は，「持続可能な社会」について，関心をもっている。 88.9 90.4 78.1 81.8

10 A10
教職員は，特別な支援を必要とする児童生徒の実態に応じて，
適切な支援をしている。

98.0 100.0

11 A11 教職員は，いじめが許されない行為であることを指導している。 97.4 98.6 99.5 100.0 82.0 88.7 93.7 93.1

12 A12 教職員は，不登校を生まない学級経営を行っている。 96.3 97.2 99.0 100.0 90.4 94.4

13 A13
学校は，一人一人が大切にされ，活気があり，明るくいきいきと
した雰囲気である

96.3 98.2 99.7 100.0 89.1 95.3 98.1 96.3

14 A14
教職員は，分かる授業や児童生徒にきめ細かな指導を行い，
学力向上を図っている。

97.1 98.6 99.0 100.0 86.5 87.6

15 A15
学校に関わる職員全員がチームとなり，協力して業務に取り組
んでいる。

95.7 100.0

16 A16 勤務時間を意識して，業務の効率化に取り組んでいる 85.7 77.3

17 A17 学校は，「小中一貫教育・地域学校園」の取組を行っている。 89.6 95.1 92.6 95.5 80.1 91.8 94.1 100.0

18 A18
学校は，家庭・地域・企業等と連携・協力して，教育活動や学校
運営の充実を図っている。

92.0 95.4 98.6 100.0 89.2 93.5 97.1 96.8

19 A19
学校は，利用する人の安全に配慮した環境づくりに努めてい
る。

98.3 100.0 90.4 94.5 96.0 100.0

20 A20
コンピュータなどのデジタル機器やネットワークの点から，授業
（授業準備も含む）を行うための準備ができている。

94.9 90.9

21 B1 児童生徒は，時と場に応じたあいさつをしている。 91.8 95.0 90.8 95.5 83.9 94.6 92.1 100.0

22 B2 児童生徒は，きまりやマナーを守って，生活をしている。 92.8 92.2 93.1 95.5 91.9 94.7 95.1 93.3

23 B3 児童は，友達同士，仲よく元気に遊んでいる。 98.2 100.0 98.2 100.0

24 B4 児童は，進んで読書をしている。 72.5 81.8 61.5 84.6

25 B5 農業体験活動は，児童にとって楽しく大切な行事である。 97.2 100.0 99.1 100.0

26 B6 児童は時と場に応じた言葉づかいをしている。 93.1 90.9 90.1 100.0

令和５年度  「うつのみや学校マネジメントシステム」 全体アンケートの肯定的回答割合比較表  単位 ： ％

　　　　　　　　市平均を上回る　　　　　　　　 市平均を下回る

地域住民

【市平均】 と 【豊郷北小】 との比較　

児童生徒 教職員 保護者
評価項目№

 

保護者の皆様，地域の皆様には，「うつのみや学校マネジメント全体アンケート」にご協力いただき，誠にありがとうご

ざいました。調査結果は，以下の通りとなります。 

学校では，この結果を項目ごとに分析し対策をまとめるとともに，先日行われた地域協議会において，検討内容を報

告し委員の皆様からご意見をいただきました。これらを踏まえて，教職員全体で今年度の取組を再考し，次年度の教育

活動に生かしてまいります。引き続き，ご支援・ご協力をお願いいたします。 

なお，詳細につきましては，３月中旬以降に学校ホームページに掲載しますので，どうぞご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2月 5日(月)，今年度最後の「第 4回地域協議会」

は，降りしきる雪の中での開催となり，役員・委員の皆

様には，無理のない範囲でご参加いただきました。 

主な協議内容は，前掲の「うつのみや学校マネジメント全体アンケート」についての意見交

換でした。No21「児童生徒は，時と場に応じたあいさつをしている。」の項目では，「地域で

も気持ちのよいあいさつができる児童が増えてきて，子供たちから元気をもらっていま

す。」との，ご意見をいただきました。一方，No24「児童は，進んで読書をしている。」では，肯定的回答割合が低く，改

善にむけて，「家庭における読書の習慣化」「おすすめの本の紹介の推進」等，様々なご提案をいただきました。 

最後に，各部会より今年度の活動報告と次年度の活動方針が示されました。皆様，一年間大変お世話になりました。 

「地域協議会」を開催 
 
「 


